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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                               （令和４年６月定例市議会） 

発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 

  5 番 

 伊 藤 泰 樹 

１ ３回目新型コロナワクチン接種の現状と対策について 

 (1) 年代別市内感染者の現状と年代別３回目接種率について問う 

 (2) 若い世代に対するワクチン接種に関する市の基本的考え方と接

種体制の拡充について問う 

２ 高梁国際ホテルについて 

 (1) 現経営者との建物等賃貸借契約が半年間延長されているが、その

間の検討、調整経過について問う 

 (2) 今後、市はどのように対応していくのか。その考え方を問う 

３ 消防資機材等の拡充について 

(1) 無人航空機「ドローン」の導入について問う 

(2) 高梁市メール配信サービスの地図情報の拡充について問う 

４ 観光について 

(1) 点ではなく面の観光について、市の取組を問う 

(2) 景勝地の活用と地域との協働を基にした施設整備について問う 

５ 落合地域の都市基盤整備について 

 (1) 閉園後の落合幼稚園の跡地活用と周辺道路整備について問う 

６ 高梁認定こども園について 

 (1) 適正な施設規模の考え方について問う 

２ 

  1 番 

金 尾 恭 士 

１ 新消防庁舎・高梁認定こども園の建設について 

(1) 両事業とも最初の想定より、大幅に建築工事費の上昇が見込まれ

る。どのような変更理由があるのか。また、工事の内容を精査して

いく考えはないのか 

２ 高梁市総合計画・第３次高梁市教育振興基本計画について 

(1) 高梁市総合計画・第３次高梁市教育振興基本計画には、ＫＰＩ（重

要業績評価指標）に基づいて、様々な目標値が設定されている。令

和３年度はどの程度達成し、どのように検証し、２年目に反映して

いるのか 

(2) ＰＤＣＡサイクルが機能しているのか。前年度の評価を次年度に

生かすためにもＰＤＣＡサイクルのルーティーン化が求められる。

年度末に評価・検証を行い、次年度に生かし、６月議会に報告を行

うというルーティーン化をしてはどうか 

(3) 「健幸都市たかはし」を 10 年間の都市像に掲げている。年度ご

とに「市民の幸福度測定」（市民アンケート）を実施し、データベ

ース化してはどうか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

２ 

1 番 

金 尾 恭 士 

３ 川上医療センターの指定管理について 

 (1) 川上医療センターの現在の指定管理期間終了後の運営方法を問

う 

 (2) 年度途中の指定管理更新では、弊害が生じないのか 

４ 落合幼稚園について 

(1) 落合幼稚園の閉園までの行程を問う。地域住民・保護者への説明

は十分できていると考えているのか。また、現時点で梁和会から「こ

ども園の教育方針・経営計画書」は提出されているのか 

５ デジタル教科書について 

 (1) 文部科学省は、2024 年度よりデジタル教科書の本格導入を目指し

ている。2021 年度には、全国の約４割の小中学校でデジタル教科書

の実証実験が行われている。高梁市の小中学校のうち何校が指定を

受け、どのように評価・回答したのか。また、教育委員会として、

文部科学省のデジタル教科書の本格導入をどのように考えている

のか 

 (2) 「デジタル教科書への全面移行は、子供たちの健康面に影響が少

なくない」と、日本小児科学会やＷＨＯ（世界保健機関）も強い懸

念を示している。教育委員会として、子供たちの健康面への影響を

どのように考えているのか 

 (3) 読売新聞の教員への調査では、「紙媒体の教科書を中心として補

助的にデジタル教科書を使用するのがよい 52％、学習効果を検証

し、効果が確認された上で、デジタル教科書の使用時期を決めるの

がよい 62％」とあった。子供たちの学習・健康を守る上でも、紙媒

体の教科書との併用を国や県に対して提言すべきであると考える

が、教育委員会の考えを問う 

６ 学校園の給食について 

 (1) 食材・燃料費の高騰が続いている。給食も影響を受けていると考

えられるが、市の対応を問う 

７ 高梁市地域防災計画について 

 (1) 2022 年６月より、線状降水帯予測が始まっている。「顕著な大雨

に関する情報」の発表基準を満たすような雨量や雨域が発生する可

能性が高まった場合、発生の半日前から６時間前に予測情報を発表

することになっているが、市の対応を問う 

 (2) 本市の個別避難計画作成の進捗状況を問う 

(3) 本市における「原子力災害時における広域避難に係る避難経由

所・避難所運営マニュアル」を作成しないのか 

８ ヤングケアラーについて 

 (1) 厚生労働省は令和４年４月「多機関・多職種連携によるヤングケ

アラー支援マニュアル」を全国の自治体に通知したが、市の今後の

対応を問う 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

３ 

  2 番 

平 松 久 幸 

１ 旧吹屋小学校と観光について 

 (1) 親水公園は当初の整備計画からどのように変更したのか 

 (2) 憩いの場として整備された親水公園だが、暑い日に休める場所が

ない。今後テントやベンチを置く必要もあるのではないか 

(3) オープン以降の観光客数はどうか 

(4) 岡山デスティネーションキャンペーン期間はどのようなイベン

トを予定しているのか。また岡山空港直行バスは運行するのか 

２ 城下町について 

 (1) 本町など歴史的風情が色濃く残る通りに対して、町並み保存整備

を進めているが、その成果をどう捉えているのか 

(2) 国の重要伝統的建造物群保存地区に申請できないのか。伝建地区

のメリットは何か。町並み保存整備とどう違うのか 

３ 防災対策について 

(1) 落合雨水ポンプ場整備の進捗状況と費用を問う 

(2) 落合橋付近の堤防整備の時期と内容を問う 

(3) 防災マップの活用と、市民への周知の状況を問う 

４ 公共工事の資材高騰と工期について 

 (1) 新消防庁舎、高梁認定こども園、有漢義務教育学校など材料調

達が困難な上、建設物価が高騰している。どう対応するのか 

 (2) 工事費、竣工時期の大幅な見直しが必要ではないか 

４ 

  6 番 

 森   和 之 

１ 伯備線沿線の鉄道撮影者について 

(1) 桜の開花シーズンも含め大勢の鉄道撮影者が高梁市の伯備線沿

線に訪れている。現状を把握しているか 

(2) 混雑を予測して駐車場を用意するなどの事前準備をしていたが

問題はなかったのか 

(3) 鉄道撮影者は全国から高梁市を訪れている。観光客として捉え、

市の情報発信者になるような取組が必要ではないか 

２ スポーツを通じた青少年の育成について 

(1) ２年以上続くコロナ禍の中で子供たちの体力低下やスポーツに

取り組む意識の低下が懸念される。市としての見解を問う 

(2) 非認知能力を高めるにはスポーツ活動はとても重要だと考えて

いる。就学前を含めて教育現場での基本方針を問う 

(3) 少子化が進む高梁市では、スポーツ少年団や学校の部活動などの

存続が難しくなっている。スポーツに取り組む環境の整備も必要と

なっているのだが、市の考えを問う 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 

  6 番 

 森   和 之  

３ 移住・定住について 

(1) 本市が進めている空き家バンク制度だが、制度開始から数年が経

過し、好物件の提供が難しくなっていると感じる。制度の見直しや、

攻めの姿勢の取組が必要ではないか 

(2) 空き家の活用を促進させるためには、持ち主に連絡するのが近道

だと考える。連絡を取りやすい町内会や移住・定住を促進する団体

に独自の補助を行うべきではないか 

(3) 市街地の学生向けワンルーム賃貸住宅では空き室が多い状態が

何年も続いている。取壊しに補助などを行えば新たな住宅地となり

移住・定住などが望めるのではないか 

４ 雨季に備えての災害対策について 

 (1) 危険箇所の再点検・改善がなされていない箇所への対応などは、

関係機関を含めしっかりと協議できているか 

５ 

13 番 

小 林 重 樹 

１ マイナンバーカードとデジタル・未来戦略課について 

 (1) 今年４月から市長直轄のデジタル・未来戦略課が新たに置かれ、

いよいよ本市においても自治体ＤⅩ推進が計画され本気モードに

入ってきたと思われるが、その内容はどのようなものか 

(2) 自治体ＤⅩを推進するに当たって、それぞれ年度ごとの計画を作

成していると思うが、それはどのようなものか 

(3) 本市はマイナンバーカードの普及率が岡山県内でトップであり、

全国においても上位に位置すると聞いている。さらなる普及と利用

を促す次の一手となる計画を考えているのか 

(4) 政府によるマイナポイント第２弾が始まり、６月末からは保険

証、口座登録に対するポイント付与が開始されるが、この登録や申

込みについて、市民への周知、手続の準備は、どのようになってい

るのか 

２ 高梁市における環境施策と取組について 

 (1) 本年３月「第２次高梁市環境基本計画」を策定しているが、この

計画はどのような内容か。また「高梁市環境基本計画」（第１次計

画）と比較して、どのように改革、進歩しているのか 

 (2) 基本目標が５つ掲げられ、その中で基本目標１に「脱炭素」いわ

ゆるカーボンニュートラルに言及している。この脱炭素は世界的に

国を上げ取り組まれていて、本市においても、環境施策の中で最重

要課題と思われるが、市は具体的にどのように進めていくのか 

(3) 国や県の環境政策の動向を踏まえて、新たに 10 年間で推進すべ

き「第２次高梁市環境基本計画」が策定されたが、市長はこの計画

をどのように進めていくのか 



- 5 - 

発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 

 12 番 

宮 田 好 夫 

１ 物価高騰による影響について 

 (1) 公共工事について 

① 工事費や工期への影響について問う 

② 新消防庁舎、高梁認定こども園の事業費への影響について問う 

(2) 教育関係について 

① エアコンの使用抑制を行うことがあるのか 

② 食材や燃料費の高騰による給食への影響について問う 

(3) 使用料・手数料について 

 ① 水道や下水道、ゴミ処理やし尿処理などのコストも上昇してい

ると思われる。使用料や手数料への影響について問う 

 ② 公共施設の管理費も上昇していると思えるが、委託料などへの

影響について問う 

(4) コロナ禍の影響と物価高騰から地域経済は疲弊しているのでは

ないか。現状をどう把握しているのか。また対策は考えているのか 

２ 町内会について 

(1) 過疎化や高齢化により、町内会から選出される各種委員の成り手

がいないとの声がある。実態調査と対応を行うべきではないか 

(2) 従来町内会で行っていた市道の溝掃除や草刈りが難しくなって

いる地区もある。市としての支援は考えられないか 

７ 

 16 番 

川 上 博 司 

１ 学校給食について 

 (1) 学校給食の食材調達の現状と、食材費と予算のバランス等を含め

た、今後の見通しはどうなっているのか 

 (2) 物価高騰による給食費値上げを抑えるため、地方創生臨時交付金

を活用すべきではないか 

２ 認知症対策について 

 (1) 本市の認知症施策推進総合戦略はできているのか 

 (2) 認知症サポーターの養成はどうなっているのか 

 (3) 学校教育において認知症についての理解を推進すべきではない

か 

８ 

15 番 

川 上 修 一 

１ 地方創生臨時交付金について 

 (1) 米生産農家に対し他市においては、何らかの形で支援をしている

が、本市はなぜしないのか 

２ 立地適正化計画について 

 (1) 合併後の備中町の現状をどのように認識しているのか。また、将

来の備中地域をどうしようとしているのか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

９ 

 11 番 

三 村 靖 行 

１ 農村生活改善センターについて 

 (1) 農村生活改善センターは何か所あるのか。また建設時期はいつ頃

か 

(2) 管理運営はどうなっているのか。今後はどう考えるのか 

２ 高梁国際ホテルについて 

 (1) 高梁国際ホテル建物等賃貸借契約が満了を迎えるが、運営は順調

に進んでいるのか 

 (2) いつ頃契約更新を行い、今後の運営形態はどのようになるのか 

 (3) 平成９年開業から 25 年目を迎え、施設も老朽化している。大規

模なリニューアル、改修計画はどのように予定しているのか 

10 

 14 番 

倉 野 嗣 雄 

１ 防災ラジオの運用について 

 (1) 防災情報と地域情報をどのように区別しているのか 

２ 経済対策について 

(1) 物価高騰対策として、国において2.7兆円の補正予算が成立した。

本市における地方創生臨時交付金などの対応を問う 

11 

  9 番 

 石 田 芳 生 

１ 経済対策について 

 (1) 新型コロナウイルス感染症蔓延等に起因する長引く景気の低迷

や原油や原材料価格の高騰を受け、高梁商工会議所、備北商工会か

ら中小企業や小規模事業者に対する支援の要望書が市へ提出され

た。市として市内事業者の支援にどのように取り組むのか 

 (2) 昨今生活必需品の価格が上昇する傾向にある。水道料金や学校園

の給食費等への影響はあるのか。影響があるとすれば、市民に対す

る経済的支援についてはどのように取り組むのか 

２ 公共施設の管理について 

 (1) 高梁市公共施設等総合管理計画に基づく個別計画の進捗状況は

どうなっているか 

 (2) 高梁市学校施設長寿命化計画に基づき、今後教育施設の老朽化に

はどのように対応していくのか 

 (3) 特に、比較的生徒数が多い学校の老朽化にはどのように対応して

いくのか 

(4) 公営住宅の老朽化には今後どのように対応していくのか 

(5) 廃止予定の公営住宅の入居者にはどのように対応するのか 

３ 新消防庁舎について 

 (1) 新消防庁舎は災害時にも機能することが求められる施設である。

土砂災害や浸水への対応はどのように検討したのか 
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発言

順位 

通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

11 

  9 番 

 石 田 芳 生 

４ 今後の公共工事について 

(1) 建設資材等の高騰により、新消防庁舎や高梁認定こども園の建設

費の増額が見込まれる。今後も有利な財源を用いて建設することが

できるのか 

(2) 土木工事も含め、今後の工事費の増額についてはどのように予測

しているのか 

(3) 工事費の増額は将来的な財政見通しにどのような影響を与えると

考えているのか 

(4) 今後の公共工事の進め方について、どのように考えているのか 

12 

 10 番 

石 部   誠 

１ イベント中止などの市財政への影響について 

 (1) ２年間のコロナ禍によるイベントの中止などによる市財政への

影響を問う 

２ 地方創生臨時交付金の使い方と物価高騰対策について問う 

 (1) 地方創生臨時交付金の使い方を問う 

(2) 物価高騰対応分を次のように使えないか 

 ① 学校給食費の負担軽減を行ってはどうか 

 ② 農畜産経営者の燃料や肥料・飼料の補助はできないか 

 ③ 生活困難者の光熱費補助はできないか 

 ④ 独り親家庭の支援拡大はできないか 

３ 公営住宅入居者へのコロナ支援金について 

(1) 公営住宅に居住する個人及び中小企業の事業主は、新型コロナ支

援金や協力金などが収入認定される場合があるが、市営住宅の家賃

算定に反映されるのか。反映されるのなら除外できないか 

13 

  7 番 

 森 上 昌 生 

１ 高梁市の観光の現状と将来戦略について 

(1) 本年度のゴールデンウイークにおける市内への観光の状況はど

のようなものであったのか 

(2) 個々の観光地において観光客の反応はどのようなものであった

のか 

(3) 観光戦略として今後なすべき取組は何か 

２ 旧吹屋小学校の活用について 

(1) 旧吹屋小学校は今後どのように活用される予定なのか 

(2) 旧吹屋小学校を学童保育の場として活用できないか 

 


